

El Sol de Zacatecas

Rayos de sol | Juan Castro

Numeralia

ICI.- El control y la transparencia en el manejo de los recursos permitió al Gobierno del Estado pasar del lugar 27 al sexto nacional en el Índice de Calidad de la Información (ICI), que evalúa la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Deuda.- Zacatecas mantiene un Nivel de Endeudamiento Sostenible, y las evaluadoras **Fitch & Ratings y HR Ratings** han refrendado la calificación crediticia.

Isstezac.- Para dar viabilidad financiera al Isstezac, inició un profundo proceso de reestructuración basado en la legalidad y la transparencia, con acciones como una auditoría que abarcó un periodo de 10 años, un proceso de reingeniería administrativa, medidas de austeridad en el gasto, ajustes salariales de directores y mandos medios y un adelanto de aportaciones del estado, además de que por única ocasión, se dio un adelanto por poco más de 200 millones de pesos al inicio de este ejercicio 2020.

Transparencia.- Por tercera ocasión, el Portal de Transparencia del Gobierno del Estado se posicionó en el primer lugar del ranking nacional de Portales Estatales de Transparencia.

Contrataciones.- El 49.3 por ciento de las contrataciones realizadas han sido bajo la modalidad de licitación pública, mientras 50.7 por ciento han sido por adjudicación directa, cerca de 70% de la totalidad de los recursos ha quedado en la entidad.

Auditorías.- Se han realizado 23 auditorías directas, seis de éstas a obra pública, se iniciaron 14 procedimientos administrativos contra servidores públicos por faltas como desvío de recursos, abuso de funciones y peculado, entre otros.

Empleos.- A diciembre de 2019, se generaron 21 mil 660 nuevos empleos. Derivado de la crisis económica que apareja a la pandemia actual, se perdieron 6 mil 992 empleos. Al cierre de agosto pasado, se recuperaron 1 mil 400 de ellos.

Turismo.- En 2019 aumentó en 20.84 por ciento el número de visitantes, y la derrama económica en 65.6 por ciento, ambos con respecto al año 2016. México Desconocido eligió a Zacatecas como la Mejor Ciudad Cultural de México y a La Quemada, en Villanueva, como la Mejor experiencia en zona arqueológica, además de que Zacatecas fue nombrada Capital Americana de la Cultura 2021.

Festival.- Las actividades del Festival Cultural Zacatecas 2020, así como la Feria del Libro, realizadas en formato digital, superaron las 75 mil reproducciones en las distintas plataformas.

CJM.- Con una inversión superior a los 34 mdp, se construyó y equipó el Centro de Justicia para las Mujeres en Fresnillo.

Seguridad.- En seguridad pública, se llevó a cabo una inversión de 5 millones de pesos en la modernización del Centro de Monitoreo e Inteligencia de Fresnillo, 25 millones en la construcción de la primera etapa de la Unidad Regional de Seguridad (UNIRSE).

Policías.- Creció la fuerza del estado, al pasar de 971 elementos policíacos a 1 mil 903, divididos de la siguiente manera: 1 mil 138 en la Policía Estatal; 290 en la Policía de Seguridad Vial y 475 custodios penitenciarios, se hizo la gestión de 96 nuevas patrullas equipadas para la Guardia Nacional.

Metropol.- La Metropol ahora está presente en Trancoso, Morelos, Calera, General Enrique Estrada, Fresnillo, Zacatecas y Guadalupe.